
 

 



 



Xi Jinping convoque un symposium en vue la de 

révision de la loi sur la « Promotion de l’économie 

privée » 

Xi Jinping a organisé un symposium réunissant de grands chefs 

d’entreprises privées chinoises (dont Jack Ma) et des hauts responsables 

politiques. La réunion a eu pour objet de rassurer les entrepreneurs, avec 

des politiques envers le secteur privé qui se veulent prévisibles. 

Ce symposium, le troisième du genre organisé par Xi Jinping (après ceux de 

2018 et 2020), précède la révision de la loi sur la « Promotion de l’économie 

privée », qui sera examinée par le Comité permanent de l’Assemblée 

nationale populaire les 24 et 25 février, puis probablement votée lors des 

Lianghui début mars. 

Lors de la réunion, Xi Jinping a réaffirmé l’importance du secteur privé, 

insistant sur la nécessité d’assurer une libre concurrence et une protection 

juridique égale. Il a reconnu les difficultés rencontrées par les entreprises 

privées, les qualifiant de « partielles, temporaires et surmontables ».   

Il a également promu le développement de « relations politique-

entreprise proches et claires » avec le secteur privé. D’une part le 

gouvernement doit soutenir le développement des entreprises et maintenir 

des liens solides avec les entrepreneurs. De l’autre, les entrepreneurs 

doivent être force de proposition, patriotes et dévoués à la société. 

 

Retour au sommaire ici  



Marchés financiers : les indices boursiers chinois 

poursuivent leur hausse sous l’effet des bonnes 

performances de la « tech ». 

Les indices boursiers chinois poursuivent leur hausse sous l’effet de 

l’augmentation des valorisations des entreprises de la tech. Sur la semaine, 

les indices technologiques chinois ont progressé de +2 %. Une progression 

de 1 % et 2 % est également constatée côté SSE et SZSE. L’indice 

hongkongais a progressé en moyenne de +5 % (+9% pour le Hang Seng 

Tech Index). D’un côté, les capitalisations technologiques profitent encore 

de l’effet « Deepseek ». De l’autre, le symposium réunissant politiques et 

entrepreneurs (voir ci-dessus) a été positivement accueilli notamment par 

la bourse de Hong Kong (+1,5 % entre lundi et mardi). Par ailleurs, les 

entreprises chinoises cotées au Nasdaq sous l’appellation « NASDAQ China 

Golden Dragon Index » ont progressé de +6,44 % depuis lundi (+18 % pour 

Alibaba). 

 

Plus généralement, les indices boursiers chinois maintiennent un haut 

niveau par rapport à l’année dernière. Le CSI 300, les indices technologiques 

et le HSKI ont respectivement progressé de 16 %, 21 % et 37 %. 

 

Tableau : Evolution des principaux indices boursiers chinois et 

hongkongais  

Graphique : Evolution du CSI 300 sur les trois derniers mois 
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Politique d’attractivité : le Conseil des Affaires de l’État 

publie un nouveau plan pour stimuler les IDE 

Le 19 février 2025, le Conseil des Affaires de l’État, en lien avec le ministère 

chinois du Commerce (MOFCOM) et la Commission nationale de de 

développement et de la réforme (NDRC), a publié un nouveau plan visant à 

attirer les investissements étrangers. Les 20 mesures proposées traitent en 

particulier de la création de projets pilotes dans les domaines des 

télécommunications, de l’éducation, des soins médicaux et du biomédicale ; 

du réinvestissement des bénéfices des entreprises étrangères en Chine ; de 

la suppression les restrictions relatives aux investissements étrangers dans 

le secteur manufacturier ; de la modernisation des zones de libre-

échange ; de la mise en place d’une procédure de passation des marchés 

publics unique et de l’élargissement des canaux de financement pour les 

entreprises étrangères.  

L’annonce de ce nouveau plan par les autorités chinoises s’inscrit dans un 

contexte de dégradation de la situation des entreprises étrangères en 

Chine, à laquelle les précédents plans gouvernementaux ne semblent pas 

avoir apporté d’amélioration concrète. En août 2023, le Conseil des Affaires 

de l’État avait publié un premier plan en 24 points, suivi en mars 2024 d’un 

second plan en 24 points, dont la majorité des mesures n’avait pas été mises 

en œuvre selon la chambre de commerce de l’Union européenne en Chine. 

Pour rappel, les investissements étrangers en Chine ont atteint 5 Mds USD 

en 2025, soit leur niveau le plus bas jamais enregistré. À titre de 

comparaison, les investissements étrangers s’établissaient à 344 Mds USD 

il y a encore trois ans à peine, en 2021. 

 

Commerce bilatéral France-Chine : augmentation du 

poids de la Chine dans le déficit commercial français 

Au niveau macroéconomique, le déficit commercial français vis-à-vis de la 

Chine est resté stable en 2024 (-0,6 % sur un an) avec un montant de 46,5 

Mds EUR. S’il reste inférieur au déficit historique enregistré en 2022, le 

déficit commercial bilatéral entre la France et la Chine demeure supérieur 

aux niveaux prépandémiques. Par ailleurs, la part de la Chine dans le déficit 

commercial global de la France a augmenté entre 2023 et 2024, passant de 

46 % à 57 %. 

https://www.gov.cn/zhengce/content/202502/content_7004409.htm
https://www.gov.cn/zhengce/content/202308/content_6898048.htm
https://www.gov.cn/zhengce/content/202403/content_6940154.htm
https://www.europeanchamber.com.cn/en/publications-archive/1269/European_Business_in_China_Position_Paper_2024_2025


 

Source : direction générale des douanes et droits indirects (DGDDI) 

Au niveau sectoriel, l’aéronautique et le luxe (parfums, cosmétiques, articles 

de cuir, vins et spiritueux etc.) restent les principaux moteurs des 

exportations françaises vers la Chine en 2024. Toutefois, si les ventes 

aéronautiques ont progressé de +4 % sur un an pour atteindre 5,3 Mds 

EUR, celles de boissons sont en recul de -20 %. Les équipements 

informatiques, électroniques et optiques ainsi que les équipements 

électroménagers constituent encore nos principaux postes d’importations, 

le déficit bilatéral dans ces deux secteurs atteignant 28,6 Mds EUR en 2024.  

 

Source : direction générale des douanes et droits indirects (DGDDI) 
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Automobile : nouvelle baisse des importations en 2024  

Selon les chiffres de l’Association chinoise des constructeurs automobiles 

(CAAM) et de l'Association chinoise des voitures particulières (CPCA), en 

2024, les importations chinoises d’automobiles ont diminué (-11,7 %) pour 

atteindre 705 000 unités. Les importations chinoises de véhicules sont en 

baisse continue depuis 2017. Les marques souffrant le plus de la baisse 

d’importation sont Porsche (-32,6 %, 54 000 unités) et Mini (-35,3 %, 11 000 

unités).  

Sur le mois de janvier 2025, la production des véhicules à crû faiblement 

(2,5 M unités, +1,7 % en g.a.) et la vente des véhicules a légèrement diminué 

(-0,6 %), en dépit du dynamisme de la vente (+29,1% en g.a.) et des 

exportations (+22,0 %) de véhicules électriques, tirant les exportations de 

VEN vers le haut (+49,6 %).  

 

Automobile : signature d’un accord entre Renault et 

Geely au Brésil    

Geely étend sa présence en Amérique du Sud à travers la signature d’un 

accord avec Renault pour produire et commercialiser des VEN au Brésil. Cet 

accord permettra à Geely de devenir un actionnaire minoritaire de la filiale 

brésilienne de Renault, tirant parti de ses usines et de ses réseaux de 

distribution, tandis que Renault commercialisera des VEN de Geely. BYD 

conduit également un projet de construction d’usine au Brésil, actuellement 

à l’arrêt (voir les brèves du SER de Pékin – semaine du 6 janvier 2025). Les 

ventes de Geely ont connu une hausse importante (+13,4 %) en janvier, au 

point d’être le premier constructeur en termes de ventes en Chine, devant 

BYD.  

 

Chine – Russie : suspension des ventes d’un modèle 

automobile chinois en Russie  

Anton Alikhanov, ministre de l’industrie russe, a annoncé la suspension des 

ventes de plusieurs marques de camions chinois. Le ministre a en effet 

annoncé un durcissement des inspections et de la réglementation de 

certification des véhicules, suite à des défauts constatés sur trois marques 

chinoises de camions (Shaanxi Heavy Duty Automobile et potentiellement 

Sinotruck et FAW Jiefang). En particulier, Shaanxi Heavy Duty Automobile 

est accusé de ne pas respecter les normes de protection contre les chocs 

arrière et latéraux et de contrôle du bruit. La Russie a déjà importé 15 000 

unités du modèle concerné.  

 

 

http://www.caam.org.cn/chn/4/cate_154/con_5236507.html
http://www.cpcaauto.com/newslist.php?types=csjd&id=3590
https://media.renaultgroup.com/renault-group-et-geely-holding-group-signent-un-accord-cadre-pour-une-nouvelle-cooperation-strategique-au-bresil/?lang=fra
https://www.tresor.economie.gouv.fr/Articles/2025/01/09/breves-hebdomadaires-du-ser-de-pekin-semaine-du-6-janvier-2025
https://www.caixinglobal.com/2025-02-15/doubt-cast-on-chinas-auto-exports-to-russia-as-moscow-tightens-rules-102288486.html


Batteries : les entreprises chinoises dévoilent leur plan 

de développement des batteries solides  

Plusieurs acteurs chinois clés du secteur automobile, dont les constructeurs 

BYD et FAW Group, ont annoncé leur volonté de produire des batteries 

solides d’ici 2027. Sun Huajun, directeur technologique de BYD Lithium 

Battery, a également déclaré que l'entreprise prévoyait leur intégration dans 

les véhicules électriques à partir de 2030. 

 

Intelligence artificielle : Tencent intègre DeepSeek à 

WeChat 

Tencent a annoncé avoir intégré le modèle d’intelligence artificielle (IA) de 

DeepSeek à son réseau social WeChat. Cette fonctionnalité, disponible 

seulement en test bêta pour le moment, permet aux utilisateurs d’effectuer 

des recherches à l’aide de l’IA directement depuis l’application. Tencent 

développe pourtant son propre modèle d’IA générative appelé Hunyuan. A 

la suite de cette annonce, les actions de Tencent à la bourse de Hong-Kong 

ont connu une augmentation de 4 %, la plus haute depuis 2021. 

Baidu, connu notamment pour son moteur de recherche, a lui aussi 

annoncé intégrer DeepSeek à sa solution, et proposerait la prochaine 

version de son modèle d’IA, nommé Ernie, en open-source. Les principaux 

fournisseurs de services cloud tels que Huawei Cloud et Alibaba Cloud ont 

également intégré le modèle de DeepSeek dans leurs plateformes. Apple 

voudrait par ailleurs s’associer avec Alibaba pour certaines fonctionnalités 

d’IA. 

 

Données : la Chine lance une nouvelle stratégie pour ses 

données 

La Commission nationale chinoise du développement et de la réforme 

(NDRC), en collaboration avec d’autres institutions, a annoncé vendredi 14 

février un programme pilote visant à encourager le partage des données 

dans l’industrie. Cette déclaration succède à l’annonce de la création d’une 

entreprise d’État (SOE) en charge de centraliser les données nationales. 

Selon Trivium, cette entreprise d’État pourrait ainsi réaliser des économies 

d’échelle en standardisant le traitement des données. 

 

Données : la Chine assouplit la conduite des audits sur 

la protection des données personnelles 

Vendredi 14 février 2025, l’Administration chinoise du Cyberespace (CAC) a 

publié la version finale de la régulation sur la conduite des audits sur la 

protection des données personnelles. La loi de protection des données 

personnelles (PIPL) stipule en effet que les entreprises possédant des 

données personnelles de ses utilisateurs doivent se faire auditer 

« régulièrement ». En 2023, un texte préliminaire prévoyait un audit tous les 

deux ans, ou tous les ans pour les entreprises qui traitent les données de 

plus d'un million de personnes. 

https://www.chinadaily.com.cn/a/202502/16/WS67b19a5ca310c240449d580f.html
https://www.reuters.com/technology/artificial-intelligence/tencents-messaging-app-weixin-launches-beta-testing-with-deepseek-2025-02-16/
https://www.thestandard.com.hk/section-news/section/47113646/270227/Tencent-shares-surge-as-DeepSeek-joins-WeChat
https://www.chinadaily.com.cn/a/202502/18/WS67b44ba5a310c240449d5ea3.html
https://www.reuters.com/technology/artificial-intelligence/baidu-make-ernie-ai-model-open-source-end-june-2025-02-14/
https://www.reuters.com/technology/artificial-intelligence/alibaba-chairman-confirms-ai-partnership-with-apple-chinese-iphones-2025-02-13/
https://www.gov.cn/zhengce/zhengceku/202502/content_7003851.htm?mc_cid=6084002e96&mc_eid=6bb8bdee03
https://triviumchina.com/2025/02/14/national-data-management-soe-reportedly-on-the-way/
https://triviumchina.com/2025/02/14/national-data-management-soe-reportedly-on-the-way/
https://www.cac.gov.cn/2025-02/14/c_1741233507681519.htm?mc_cid=6084002e96&mc_eid=6bb8bdee03


La version finale exige des audits tous les deux ans uniquement pour les 

entreprises qui traitent les informations de plus de 10 millions de 

personnes, toutes les autres devant seulement être auditées « 

régulièrement », sauf dans certaines circonstances telles que les fusions-

acquisitions ou les infractions à la PIPL. Après la mise en œuvre d’une 

réglementation très contraignante, cette version semble s’inscrire dans une 

tendance plus générale d’assouplissement des règles en matière de 

données. 
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Energie : les approbations de nouvelles centrales à 

charbon se poursuivent en 2024 (+66.7 GW) 

Un rapport du Centre for Research on Energy and Clean Air (CREA) indique 

que l’installation de nouvelles capacités de centrales à charbon s’est 

poursuivie en 2024. La Chine aurait en effet approuvé 66,7 GW de nouvelles 

capacités de production d'électricité en 2024, contre plus de 100GW en 

2022 et 2023. Malgré une baisse en g.a., ce chiffre est à contre-courant de 

la dynamique du premier semestre 2024 où seulement 9 GW avaient été 

approuvés. Au-delà des approbations, la Chine a débuté la construction de 

94,5 GW de centrales en 2025, chiffre le plus haut depuis 2015 et 

représentant 93 % des nouvelles constructions dans le monde. Le rapport 

indique également que 68,9 GW de nouveaux projets de centrales ont été 

soumis pour approbation aux autorités, en nette baisse par rapport aux 

années précédentes (117 GW en 2023 and 146 GW en 2022).  

Le CREA dénote que les sociétés de mines de charbon jouent un rôle 

croissant dans le financement des nouveaux projets de centrales 

thermiques. Celles-ci auraient ainsi assuré le soutien financier de 75% des 

nouveaux projets approuvés. Le think tank affirme également que les 

constructions de nouvelles centrales à charbon sont justifiées au niveau 

provincial par le développement économique et la sécurité énergétique, 

plutôt que par le soutien aux renouvelables intermittentes.  

 

Energie : Pékin annonce vouloir réduire l’utilisation du 

gaz naturel dans sa lutte contre la pollution 

La municipalité de Pékin a dévoilé un « Plan d'action 2025 » de lutte contre 

la pollution et de contrôles des émissions de gaz à effet de serre (GES). Le 

plan  signale la volonté de réduire la part de l'électricité produite à partir de 

gaz naturel et de promouvoir la transition vers l'électrification et les 

systèmes de chauffage renouvelables. La municipalité veut ainsi 

promouvoir l’efficacité énergétique et contrôler strictement les énergies 

fossiles, soit contrôler la consommation de charbon et réduire modérément 

la quantité d’électricité produite à partir de gaz naturel. Les nouveaux 

projets immobiliers et de chauffage sont également invités à prioriser des 

systèmes de chauffage aux énergies nouvelles. Selon les analystes, ce plan 

est singulier car il change d’un paradigme de remplacement du charbon 

vers le gaz naturel (moins émetteur en GES et moins polluant) en évoquant 

une réduction directe de l’utilisation du gaz naturel.   

 

 

https://energyandcleanair.org/wp/wp-content/uploads/2025/02/CREA_GEM_China_Coal-power_H2-2024_FINAL.pdf
https://www.beijing.gov.cn/zhengce/zhengcefagui/202501/t20250127_4001762.html
https://www.beijing.gov.cn/zhengce/zhengcefagui/202501/t20250127_4001762.html
https://www.linkedin.com/in/yan-qin-b167842b/recent-activity/all/


Aviation civile : la province du Zhejiang souhaite 

développer l’économie à basse altitude en zone rurale 

Récemment, la province du Zhejiang a publié son « plan d'action pour le 

développement de l'économie de basse altitude dans les zones agricoles et 

rurales de la province du Zhejiang ». Six thématiques liées à l’économie de 

basse altitude dans le domaine agricole y sont décrites : production 

agricole, surveillance, services additionnels, transport, gouvernance, et 

tourisme agricole. La province s’est dotée d’objectifs à atteindre à horizon 

2027. En particulier, le plan prévoit que plus de 10 000 drones agricoles 

soient utilisés dans un espace dédié de 263 Mds de m². Concernant la 

surveillance agricole, plus de 100 points de surveillance avec une 

intégration sol + air devront être déployés, et plus de 30 % de l’inspection 

rurale devra être faite par drone. 

 

 

Retour au sommaire ici  

https://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzU1MDA1MDA3OA==&mid=2247591963&idx=4&sn=586b44b0de2e68c590b134b44178f1d7&chksm=fa589b8cbbea3e570d96205975d3dba0b3d8d493d417275f4da01e9a18a355ee791d5bb0a614&mpshare=1&scene=1&srcid=0219qN0VHlRLjyYmN2oI2LOI&sharer_shareinfo=412cc12fe983f64f1538419683d2bb38&sharer_shareinfo_first=412cc12fe983f64f1538419683d2bb38&exportkey=n_ChQIAhIQaNuvv7Tkc68nvQYHJV0%2FVxKfAgIE97dBBAEAAAAAAJ%2BGF1IE3KkAAAAOpnltbLcz9gKNyK89dVj0RxiJx%2FKNkjwqAes9b2fLURjQTmPlc%2B6Y8D394xsD7b5ibO4bHCI5bouyvxsRdS5lhEJtcoB820%2BF83Bj6VAQjJ3Dzh3ElhFwRZP2oHDfgzvyMVRPmi9vtHxc%2FuP2sFaM%2Bgg%2B07WeZYIQsdHG89LI%2FIAgPQbZqdsKASPozgc0iAbZV5bdQOotGjbQTt7ETZRrbIzhz9UaoTnvy4%2BhuQzBgdn4OQTYgYSRF9pLOBuow32rEiuERb2MVfF1naiqGnS%2BdKzaJFI7rXKOBfpiOi0iIprWpNOuFHtpIQZf4FDoyf4j1XeMwe0i1xU8r9lSWf%2FJW%2BllTqcNrFi8&acctmode=0&pass_ticket=kTClAXcsLxie%2Fev%2B5gH3ytla32eZy96knQJbsPtubm26LF%2B3DatsU4t4JxKL%2BtkD&wx_header=0#rd


Succès inédit du film Nezha 2 

En trois semaines après sa sortie en salles en Chine, le film d’animation 

Nezha 2 a déjà battu les records du nombre de spectateurs et de recettes. 

Jusqu’au 18 février, son box-office a enregistré 12,3 Mds CNY (1,7 Mds 

USD), ce qui lui permet de figurer dans le TOP10 du box-office mondial.  

Nezha2 est la suite de Nezha1 qui avait eu également un succès retentissant 

dans le box-office en 2019. Ces deux fims d’animations sont inspirés de la 

mythologie chinoise et d’un célèbre roman du XVIe siècle.  

Le succès du film Nezha2 est le fruit d’un travail collectif, dans lequel 138 

studios d’animation ont été mobilisés. Plusieurs entreprises de production 

de Chengdu High-Tech Zone comme Coco Cartoon Animation (le 

producteur principal de ce film), Mojingtianhe Digital Image Technology, 

Qianniao Animation, Yuanli Animation, MORE VFX etc., et de la Vallée 

Optique de Wuhan comme 2 :10 Animation, Yiding Digital, Manhe Digital, 

ont participé à ce projet. Son succès démontre la mise à niveau de l’industrie 

cinématographique et l’effet de cluster industriel avec l’intégration des 

différents acteurs du secteur.  

Le marché des Industries Culturelles et Créatives (ICC) de Chengdu est 

florissant. En 2023, la valeur ajoutée des secteurs de la création culturelle 

du numérique de Chengdu a atteint 257 Mds CNY (36 Mds USD) soit 

environs 12 % de son PIB. La capitale du Sichuan a attiré de nombreuses 

entreprises renommées, tant nationales qu'internationales, y compris des 

entreprises françaises comme Ubisoft et Virtuos.  
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https://baijiahao.baidu.com/s?id=1823404591047636714&wfr=spider&for=pc
https://baijiahao.baidu.com/s?id=1823447726161959927&wfr=spider&for=pc
https://baijiahao.baidu.com/s?id=1823447726161959927&wfr=spider&for=pc


Consensus 2025 : Hong Kong se positionne comme hub 

mondial du Web3 et des cryptomonnaies 

Consensus, l'un des plus grands événements mondiaux dédiés aux 

cryptomonnaies et au Web3, fait ses débuts à Hong Kong du 18 au 20 

février. C'est la première édition organisée en dehors des États-Unis depuis 

cinq ans. Avec plus de 8 000 participants, l'événement a réuni des figures 

emblématiques du secteur, dont Pascal GAUTHIER, fondateur de Ledger, la 

licorne française spécialisée dans les portefeuilles de cryptomonnaies. 

Christopher HUI, secrétaire aux Services financiers et au Trésor, a réaffirmé 

lors de son discours d'ouverture l'engagement de Hong Kong en faveur de 

la tokenisation et des stablecoins pour renforcer son industrie Web3. Il a 

également insisté sur le développement de stablecoins adossés à des 

monnaies fiduciaires, qui pourraient répondre aux besoins des paiements 

transfrontaliers. En décembre 2024, le gouvernement de Hong Kong a 

présenté un projet de loi selon lequel l'Autorité Monétaire de Hong Kong 

(HKMA) supervisera les stablecoins, tandis que la Securities and Financial 

Commission (SFC) régulera les autres cryptomonnaies.  

Par ailleurs, China Asset Management (Hong Kong) a obtenu l'approbation 

de la SFC pour proposer un fonds monétaire tokenisé, dont le lancement 

est prévu fin février. De son côté, Standard Chartered Bank (Hong Kong), 

Animoca Brands (entreprise hongkongaise spécialisée dans les logiciels de 

jeux et le capital-risque) et HKT (l'une des plus grandes entreprises de 

télécommunications) ont conclu un accord pour créer une coentreprise, 

avec l’objectif d’obtenir une licence auprès de la HKMA pour émettre un 

stablecoin adossé au dollar hongkongais. 

 

Commerce :  UPS lance une nouvelle route de Paris à 

Hong Kong  

UPS a introduit une nouvelle route de fret aérien entre Paris (CDG) et Hong 

Kong (HKG) pour répondre à la demande d'exportations françaises. La 

compagnie de fret aérien opérera des vols cinq fois par semaine, facilitant 

notamment l'exportation de vin, de produits alimentaires, de produits de 

luxe, de fournitures médicales et de composants aérospatiaux vers Hong 

Kong et l'Asie.  

 

 

 

https://www.info.gov.hk/gia/general/202502/18/P2025021800193.htm
https://www.scmp.com/business/article/3299034/standard-chartered-animoca-brands-hkt-pursue-hong-kong-dollar-backed-stablecoin
https://www.aircargonews.net/freighter-operators/ups-launches-new-route-between-paris-and-hong-kong/1079683.article


Tourisme : hausse de 31 % du nombre de visiteurs en 

2024 

Selon le Hong Kong Tourism Board (HKTB), Hong Kong a enregistré 45 

millions de visiteurs en 2024, soit une augmentation de 31 % par rapport à 

2023. Les touristes de Chine continentale restent le principal marché 

touristique, avec 34 millions de visiteurs (+27,2 % en g.a), représentant    

76,5 % du total des arrivées. Les arrivées internationales ont connu une 

croissance plus rapide (44,4% en g.a) avec 10,5 M de visiteurs. Ces derniers 

provenaient principalement de Taïwan (1,2 M, +53,8 % en g.a), des 

Philippines (1,2 M, +54,5 % en g.a) et des États-Unis (0,8 M, +48,1 % en g.a).  

Les arrivées en provenance de France ont bondi de 54,6 %, avec 0,1 M 

visiteurs, soit la plus forte augmentation parmi les pays européens, y 

compris le Royaume-Uni (0,6 M, +43,6 %) et l'Allemagne (0,2 M, +52,5 %).  

John LEE, chef de l'exécutif, a prévu que la série d'événements de grande 

envergure programmée pour le premier semestre de 2024, notamment 

l’ouverture du Kai Tak Sports Park le 1er mars et le Hong Kong Rugby 

Sevens fin mars, devrait attirer 840 000 visiteurs, et contribuer à hauteur de 

230 M USD à l'économie de la ville. 

 

Retour au sommaire ici 

 

 

https://www.discoverhongkong.com/content/dam/dhk/intl/corporate/newsroom/tourisum-statistics/2024/tourism_stat_12_2024.pdf


Secteur bancaire : baisse historique de 21,3% des 

bénéfices en 2024 

Le secteur bancaire de Macao a enregistré un bénéfice de 500 M USD en 

2024, son niveau le plus bas depuis 2010, selon les dernières données de 

l'Autorité Monétaire de Macao (AMCM). Cela représente une baisse de   

21,3 % par rapport à 2023 et de 70 % par rapport à 2022. 

Cette baisse de rentabilité, après des années de bénéfices annuels 

supérieurs à 1,25 Md USD entre 2014 et 2022, s'explique par plusieurs 

facteurs. Les marges d'intérêt nettes des banques de Macao ont chuté à       

2 Mds USD en 2024, soit une baisse de 18,3 % par rapport à 2023 et le plus 

bas niveau depuis 2016. Les prêts non performants ont fortement 

augmenté, atteignant un ratio de 5,5 % en décembre 2024, le plus haut 

niveau depuis août 2004, ce qui a contraint les banques à augmenter les 

provisions pour couvrir les pertes potentielles.  

IP Sio Kai, président de l'Association des Banques de Macao, a attribué ces 

difficultés aux taux d'intérêt élevés, à une reprise économique locale lente 

et à l'incertitude de la conjoncture économique mondiale. 

 

Retour au sommaire ici 

  

https://www.macaubusiness.com/macaus-banking-sector-profit-hits-14-year-low/


Industrie : Taïwan estime un impact limité pour ses 

industries suite à l'annonce américaine sur les droits de 

douane sur l'acier importé 

Le président américain Donald Trump a annoncé imposer 25 % de droits de 

douane sur les importations d'acier et d'aluminium à partir du 12 mars 

prochain pour la totalité des partenaires commerciaux des Etats-Unis, 

supprimant les exemptions pour les pays comme le Canada, le Mexique et 

le Brésil. Le ministère de l'Économie taïwanais (MOEA) ne s’inquiète pas de 

cette mesure, Taïwan faisant déjà partie des partenaires non-exemptés 

depuis l’entrée en vigueur de cette mesure en mars 2018 au cours du 

premier mandat de Donald Trump. L'Association des industries 

sidérurgiques de Taïwan estime de son côté que cette nouvelle mesure 

« pourrait mettre Taïwan sur un pied d’égalité en renforçant l’avantage 

concurrentiel de Taiwan par rapport aux autres pays sur le marché 

américain, qualifiant ces tarifs de positifs pour les exportateurs d’acier 

taïwanais ». D'après les statistiques de l'association, le volume des 

exportations taïwanaises d'acier vers les Etats-Unis s'établit à près de 1,6 M 

tonne en 2024 en progression de 28 % en glissement annuel. La filière 

aluminium devrait être plus sévèrement impactée, l’administration Trump 

relevant les tarifs douaniers de 10 % à 25 %.    

 

Intelligence artificielle : Appier acquière la startup 

française AdCreative.ai pour élargir son périmètre 

d’activité sur le marché de l’IA  

Première licorne taïwanaise à être cotée à la Bourse de Tokyo, Appier vient 

d’acquérir la startup française AdCreative.ai pour un montant de 1,2 Mds 

TWD (38,7 M USD). Fondée en 2021, Adcreative.ai utilise l’intelligence 

artificielle générative pour créer des publicités personnalisées pour ses 

clients. Cette prise de contrôle doit non seulement permettre au taïwanais 

Appier de s’insérer sur le segment de la publicité et du marketing alimentés 

par l’IA générative mais également d’accéder au marché européen par le 

biais de la vaste clientèle d’AdCreative.ai (dont L’Oréal, Pernod Ricard, BNP 

Paribas). Prévue pour être finalisée en mars 2025, il s’agit de la cinquième 

acquisition d’Appier depuis 2018.   

 

Intelligence artificielle : une délégation taïwanaise 

présente au Sommet de l’IA de Paris  

Une délégation taiwanaise de la filière IA a participé au Sommet pour 

l’Action sur l’Intelligence Artificielle qui s’est déroulé à Paris les 10 et 11 

https://money.udn.com/money/story/7307/8541704
https://money.udn.com/money/story/7307/8541704
https://focustaiwan.tw/business/202502110023
https://focustaiwan.tw/business/202502110023
https://focustaiwan.tw/business/202502110023
https://focustaiwan.tw/business/202502110023
https://www.taiwannews.com.tw/news/6038716
https://www.taiwannews.com.tw/news/6038716
https://www.taiwannews.com.tw/news/6038716
https://www.bnext.com.tw/article/82280/appier-acquires-adcreative.ai
https://www.bnext.com.tw/article/82280/appier-acquires-adcreative.ai


février. Organisé par la France et coprésidé avec l’Inde, ce sommet a réuni 

les chefs d’Etat et de gouvernement, experts et entreprises du monde entier 

dont des acteurs taïwanais clés tels que PSMC (9ème fonderie au monde), 

Realtek (7ème concepteur de puces mondial), Quanta (un des principaux 

fabricants de matériel électronique), Appworks (accélérateurs dans le 

secteur du développement de logiciels) ainsi que l’Industrial Technology 

Research Institute (ITRI, institut de recherche en technologie appliquée de 

premier plan, placé sous l’autorité du ministère de l’économie).  

 

Retour au sommaire ici 
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